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行进京华大地 讲述精彩故事

□本报记者 孙艳 文/摄

八里庄摆展台吸引职工入会

全区14镇将全力打造功能特色镇

□本报记者 刘欣欣 文/摄

“十三五” 期间， 大兴区将把14个镇打造成定位清晰、 功能明确、 设施完善、 环境优美的功能性特
色镇。 “月季小镇” 魏善庄镇就是大兴区全力打造功能性特色镇的一个试点， 腾退低端、 饰以美花、 发展
高端、 串起产业， 记者带您领略一下这座以 “一产” 为主的传统农业镇， 是如何成功转型为拥有5000余亩
月季产业园区的月季小镇的。

传统农业镇
向新型城镇转型

大兴区曾以西瓜小镇、 湿地
生态小镇而闻名， 如今， 又添一
员猛将， 月季小镇的成型可称为
新型城镇化建设的典范新作。

2016世界月季洲际大会召开
在即， 大会核心举办地大兴区魏
善庄镇， 借力月季大会， 这座小
镇开始了翻天覆地的变化。 要说
改变， 先得从路网开始。 魏永路
等3条通往 “花丛” 的道路正在
梳妆打扮， 迎接本月即将召开的
月季界的奥斯卡———世界月季洲
际大会 。 据公路局相关人员介
绍， 魏永路、 庞魏路、 青吴路是
通往月季大会的3条花间路， 魏
永路直通月季主题园、 月季博物
馆， 现已竣工通车， 庞魏路、 青
吴路也将前后通车。

一位工作人员介绍， 原道路
修建时期较早， 路面最窄的地方
只有5米宽， 行人和车辆只能挤
着走。 而且这条路在下穿京九铁
路处未设置泵站等自动化排水设
施， 每逢降水， 都需要采取临时
排水措施。 此次改建缓解了这些
问题。

与此同时， 在魏善庄的中轴
路、 东大路、 后查路、 魏永路、
苗圃路 、 庞安路进行了景观提
升。 “走进魏善庄， 新鲜的绿植
扑面而来， 条条乡村大道鸟语花
香， 幸福感爆棚。” 来魏善庄的
游客发现， 随着月季大会脚步的
临近， 这个原本不起眼的小镇变
得亮眼夺目起来。

5000亩月季产业
繁花似锦

“政府办会， 企业参与” 成
为此次办会的鲜明特征， 大会筹
备之初， 大兴区就着手规划和实
施 “后月季大会” 时期规划。 通
过土地流转， 魏善庄将13个分散
的小型农业园， 升级改造为综合
性的月季公园。 此外， 在发展月
季文化创意产业方面下足了功
夫， 实现了月季产业与旅游、 文
化产业的结合， 形成新经济和消
费热点。

为了实现月季产业可持续发
展， 半壁店村南1000余亩土地经
过统一流转， 引入纳波湾月季园
与亿水阳光古老月季园， 发展月
季产业， 打造月季产业基地， 向
民俗旅游方向发展， 村民逐步实
现了增收。

除了两个月季园区， 村内为
了发展旅游业， 引入高端企业，
承租村民民居 ， 发展特色旅游
业。 泰迪低碳乐园是首家自主研
发故事线为主导的活动场所， 北
京第一家中高端周末亲子游品
牌。 据介绍， 泰迪低碳乐园一期
包括了泰迪熊博物馆、 泰迪体验
馆、 原乡民宿、 农家餐厅、 户外
营地 、 小熊训练营 、 乡村动物

园、 乡村绿建示范馆、 泰迪月季
主题互动墙画等项目， 定期举行
巡游活动， 为游客和京津冀区域
周末亲自家庭提供完备的休憩活
动内容和配套设施。 在月季大会
期间， 2000平方米的泰迪礼盒将
呈现在世人面前， 前来魏善庄的
游客将与来自英国皇室的泰迪熊
亲密接触。

不仅是半壁店村， 更多产业
转型升级的例子在这里上演。 而
在三年前， 这些园区的土地上盘
踞着大小不一的工业园区。 月季
文化园所在的羊坊村， 原来是工
业大院， 2014年开启羊坊村工业
大院的19家企业疏解腾退工作，
污染产业聚集， 道路狭窄的境况
如今被绿植和鲜花替代。 “魏善
庄的北四村工业聚集区约有小散
乱污企业148家， 按照规划， 腾
退后将开展 ‘绿色空间’ 项目。”
魏善庄工业办负责人介绍。

14镇将全力打造
功能特色镇

记者了解到， 近年来， 大兴
区城乡建设取得了明显成效。 大
兴新城、 亦庄新城的城市功能不
断完善 ， 公共服务水平不断提
升， 兴华大街和荣华大街聚集一
批高端项目， 综合服务配套区全
面建设， 12平方公里、 生物医药
基地东配套区成为热点区域。 北

京大兴国际机场全面开工， 新航
城规划建设加快推进。 采育镇、
瀛海镇、 庞各庄镇、 榆垡镇实施
镇区改造。 月季大会筹办和魏善
庄镇区改造推动南中轴功能承载
迈出重要一步。

在开发建设中， 已累计搬迁
143个村， 11万人搬迁上楼 ， 城
镇化发展为百姓带来实惠； 拆除
违法建设1100多万平方米， 工业
大院和 “三场一基地” 拆除腾退
1000多万平方米。

大兴区发改委相关负责人表
示， “月季小镇” 魏善庄是大兴
区全力打造功能性特色镇的一个
试点。 “十三五” 期间， 大兴区
将按照与新城发展相结合、 与服
务 “三农” 相结合的理念， 立足
各镇资源禀赋， 以镇区改造、 工
业区升级、 特色产业发展、 重点
项目建设为动力， 以完善道路交
通设施、 市政基础设施、 公共服
务设施为支撑， 以加强管控、 优
化生态环境、 美化镇区环境为保
障， 将各镇打造成定位清晰、 功
能明确、 设施完善、 环境优美的
功能性特色镇。

“这是免费测血压吗？” 一位
穿蓝色格子衣服的女职工走到展
台前询问 ， 在得到肯定的答复
后， 笑着坐了下来， “那给我测
一个吧 ， 我觉得血压有点低 。”
和她一起的几个同事也围了过
来， 说自己也想测。

这时， 一位男职工手拿着自
己的身份证复印件来到展台前。
“给您， 这样手续就全了吧？ 我
能办京卡了吧？”

5月19日 ， 在八里庄西里住
邦2000多座写字楼中间的花园
里， 朝阳区八里庄街道总工会已
经在这里设立了两天的展台， 向
过往的职工宣传工会， 吸引大家
加入工会组织。

“之所以选择这个地方 ， 是
因为这是白领聚集的区域， 很多
职工中午吃完饭都会在这里休
息。” 八里庄街道总工会主席茹
丹凤告诉记者， 仍然有职工不了

解工会组织 ， 不知道京卡的好
处， 在咨询过后都会很惊讶， 说
自己也要加入工会。

全国劳模李高峰带领着自己
的志愿服务队也出现在现场， 为
职工提供免费测量血压、 血糖、
剪发等服务。

记者了解到 ， 两天的时间
里， 有两家企业现场咨询后， 提
出了组建工会的申请。此外，还有
近40名职工， 以个人的身份提出
要求加入工会组织， 并现场填写
了申请单。 在拿到职工填写的入
会申请表后， 街道工会的工作人
员会登门拜访职工所在的企业，
商谈企业成立工会的具体事项。

“应该说， 这种新的形式对
发展会员是有一定的好处， 具体
效果还需要等到工作人员和企业
谈完之后才能看出来。” 茹丹凤
说， 之后会根据活动效果， 决定
下一次推广活动的内容和形式。

5月15日夜里12点， 5名纵横
出租公司共产党员车队的的哥的
姐分别从通州、 刘家窑、 欢乐谷
等地出发 ， 去机场T2航站楼 ，
凌晨2点左右接到了来自马来西
亚、 台湾等地的肢残朋友， 把他
们送到酒店后， 的哥的姐休息了
不到两个小时， 又去酒店接上肢
残朋友， 陪他们去颐和园游览，
身体力行爱心助残。

不仅提供用车服务， 在游览
过程中， 的哥的姐还全程陪同肢

残朋友， 为他们推轮椅， 兼当导
游， 一路有说有笑。 “北京的士
司机真棒！” 肢残朋友评价道。

据车队队长来国英介绍， 参
加这次活动的几名队员都是车队
里的骨干， 除了她还有组长张风
刚、 副组长韩志芳、 应急小组组
长孙学刚等， 其中队员马国村是
车队里年龄最大的， 每次活动都
冲在前面。 这次活动不仅带给残
疾朋友温暖， 也延续了车队热心
公益的传统。

的士司机陪肢残人士逛北京
□本报记者 张江艳

5月18日， 西城区劳动人事争议仲裁院组织专人来到西城区木樨
地南里甲1号楼进行一场特殊的庭审。 此次庭审由于申请人行动不便，
因此采取的 “流动仲裁庭” 服务模式， 将庭审现场 “搬” 到申请人现
暂住地附近进行。 本报记者 孙妍 摄影报道

“流动仲裁庭”

大兴传统农业镇
化身“月季小镇”
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